

HISTOIRE LOCALE ET PATRIMOINE

Les Echos Saléviens n° 7

Challex voit son patrimoine s'enrichir (découvertes archéologiques et historiques dans un village genevois) : " *le prieuré et les églises Saint-Félix et Saint-Maurice de Challex (Ain)* ", par Matthieu de la Corbière.

Pour les Echos Saléviens n° 7, La Salévienne ouvre cette année largement ses pages aux résultats des recherches passionnées et inédites de Matthieu de la Corbière, avec la collaboration de Cédric Mottier, entreprises sur le prieuré et les églises Saint-Félix et Saint-Maurice de Challex, des origines jusqu'à nos jours. Le lecteur pourrait être surpris de voir cette contribution figurer dans une publication vouée au Genevois. La Salévienne ne sort toutefois pas de son cadre, car cet auteur déclare que Challex demeura très étroitement lié à notre région du Moyen Âge au XVIII^e siècle.

On savait Challex riche d'un château-fort médiéval abritant un bourg au bord du Rhône, rendu célèbre par les guerres féodales des XIII^e et XIV^e siècles, de trois maisons fortes, dont l'une transformée au XVIII^e siècle en un superbe château, d'une sobre église gothique bien conservée, et d'un vignoble, où prospèrent chasselas, gamay, pinot noir et chardonnay, qui rivalise avec les coteaux du " mandement de Peney ", l'étude de MM. de la Corbière et Mottier livre aujourd'hui aux Challaisiens un patrimoine historique inédit sur

le prieuré et les églises de Challex.

Car en effet, et c'est là une découverte capitale et passionnante pour Challex, le village disposait à l'origine d'un prieuré clunisien associé à une église, construits au cœur de la localité, qui, délaissés, furent substitués par un nouveau bâtiment religieux édifié vers 1420-1430 à l'emplacement que l'on connaît aujourd'hui.

Voilà de quoi en tirer un nouvel objet de fierté pour les Challaisiens !

Claude Mégevand, président, explique : " *La Salévienne, créée en 1984, est une société d'Histoire locale qui couvre la région dite du bas Genevois, de la frontière suisse jusqu'aux Usses, et du Salève au Vuache.*

Elle a pour but d'en rechercher l'histoire, de la faire connaître à ses habitants et de participer à la sauvegarde de son patrimoine. Elle s'intéresse également à la culture locale (patois, ethnographie), à la toponymie et à la généalogie. La Salévienne organise des conférences, des visites de sites historiques, édite des publications et entreprend la création d'une photothèque.

La Salévienne est ouverte à tous " passionnés " d'Histoire ou " curieux " de l'identité de leur région ".

Matthieu de la Corbière et Cédric Mottier donneront une conférence sur le sujet à Challex, le 28 novembre 98, à 16 h 30, en l'église Saint-Maurice. Entrée gratuite.